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Оглашен 17.02.2021 г.                                                     Премьер-Министру                                                                                                

                                                                                             Республики Казахстан 

                                                                                             Мамину А.У. 

 

Депутатский запрос 

Уважаемый Аскар Узакпаевич! 

 

В январе текущего года Президент страны Касым-Жомарт Кемельевич 

Токаев отметил, что в организации дошкольного образования есть еще ряд 

нерешенных вопросов. 36% детских садов без канализации, 29% - без горячей 

воды, 11% - без теплых туалетов. «Фактически значительная часть наших детей 

находится в режиме выживания в первые 6 лет своей жизни», - сказал Президент.  

Дети 3-6 лет обеспечены детскими садами в разных регионах от 80 до 95 

%%. Это стало возможным, благодаря программе «Балапан», а в дальнейшем - 

подушевому финансированию. Частный сектор образования взял на себя часть 

ответственности за организацию дошкольных услуг, открыв почти половину из 

работающих ныне детских садов. 

  Конечно, после тревожных слов Президента необходимо обеспечить 

соответствие детских учреждений санитарным требованиям и создать 

благоприятные условия для ребятишек в детских садах. 

Вместе с тем, депутаты Народной партии ранее обращались с запросами на 

имя премьер–министра о недофинансировании детских садов по программе 

подушевого финансирования в ряде регионов.  

В частности, густонаселенных Алматинской и Туркестанской областей. 

Так, в Алматинской области не финансируются детские сады, открытые с 

2018 года. Если же средства выделены некоторым из них, то принцип отбора не 

известен, что говорит о субъективности процесса, а не интересах и правах   детей.  

Остро стоит вопрос наличия и финансирования инклюзивных групп. В то же 

время министерство образования и науки сообщает, что обязательства по 

бюджету выполняются в полном объеме с учетом каждого ребенка региона. 

Тогда возникает вопрос об эффективности использования средств областью, а 

также о том, что детство финансируется по остаточному принципу.  

Еще более критичная ситуация сложилась в Туркестанской области, где на 

1 февраля 2021 года проживает 155 тыс. дошколят или почти 20% от всех детей 

страны этого возраста.  При разделе ЮКО на 2 региона не было учтено, что в 
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Туркестанской области больше детей, чем в Шымкенте. Средства на данную 

сферу были определены практически поровну. Сложившийся дефицит к 

сегодняшнему дню вырос до суммы более 23 млрд тг. И это, несмотря на то, что 

финансовая поддержка одного ребенка в этом регионе самая низкая по стране – 

16-19тыс.тг. в месяц, хотя по методике подушевого финансирования должна 

быть от 25 до 31 тыс. тенге, в зависимости от района области. Надо отметить, что 

в Туркестанской области многие семьи - многодетные. Поэтому выплаты на 

питание родителями не превышают 8000 тг. Понятно, что создать благоприятные 

условия,  качественное образование, здоровое питание при таком 

финансировании просто невозможно. 

  О создавшейся ситуации акимат, управление образования Туркестанской 

области, неправительственные организации   неоднократно сообщали на самых 

разных уровнях. Но ничего   не изменилось до сих пор!  

Правительство находит средства для сомнительных мегапроектов, как 

LRT, проваленная многомиллиардная цифровизация, расходы на 

финансирование профессиональных футбольных клубов, помощь банкам при 

любом их затруднении.  

Однако, при решении вопросов детства такой решительности и 

стремительности не наблюдается! Хотя всем известно, что детство - уникальное 

окно возможностей или наоборот, необратимых негативных последствий на всю 

жизнь! Такое ухудшение положения детей не заметно в экономике сейчас, но 

обязательно отразится в будущем не только конкретного ребенка, но и всей 

страны в целом! 

Депутатская фракция народной партии требует от правительства 

безотлагательно решить вопрос о достаточном финансировании дошкольного 

детства в соответствии с методикой подушевого финансирования!  

Там этого ждут малыши! 

          Ответ просим дать письменно в установленный законодательством срок.  

  

           С уважением,  

     Депутаты фракции 

«Народной партии Казахстана»   

И. Смирнова 

Ж. Ахметбеков  

Ф. Каменов 

А. Конуров   

Г. Кулахметов 

А. Милютин 

А. Паяев 

С. Решетников                                    

А. Скакова 

Е. Смайлов 

                                                                                             

        
Исп.: Байтеленов Р. 

Тел.: 74-67-77 


